

20251027 InfoMigrants

<https://www.infomigrants.net/fr/post/67750/en-libye-de-plus-en-plus-de-migrants-soudanais-fuyant-la-guerre-selon-loim>

Actualités



© picture alliance / ASSOCIATED PRESS

Un groupe de migrants est arrêté par la police à Tripoli en Libye, le 26 juillet 2025. Crédit : Picture Alliance

En Libye, de plus en plus de migrants soudanais fuyant la guerre, selon l'OIM

Par [La rédaction](#)

Dans un entretien avec l'AFP, la directrice de l'Organisation internationale pour les migrations, Amy Pope, a alerté sur un afflux massif de réfugiés dans la région causé par la guerre au Soudan. Depuis 2023, plus de 357 000 réfugiés soudanais ont afflué en Libye.

La situation des migrants ne s'est pas améliorée en Libye, bien au contraire. Dans un entretien avec l'AFP, la directrice de l'Organisation internationale pour les migrations (OIM), Amy Pope, a alerté sur les conditions de vie désastreuses des exilés dans le pays. Elle a également souligné la vulnérabilité des migrants soudanais, de plus en plus nombreux à fuir leur pays en guerre.

Depuis 2023 et le début du conflit au Soudan opposant l'armée et les forces paramilitaires, plus de 357 000 réfugiés soudanais ont afflué en Libye, selon des données du Haut Commissariat des Nations unies pour les réfugiés (HCR) datant d'août. Selon l'agence onusienne, entre 400 et 500 ressortissants soudanais franchissent la frontière de la [Libye](#) chaque jour. L'un des principaux points d'entrées dans le pays est la ville d'Al-Koufra, dans le sud-est de la Libye.

Ce conflit "continue de provoquer des déplacements massifs" de ces réfugiés dans la région, indique Amy Pope. Et la situation est "aggravée" par une "baisse de l'aide humanitaire et financière" dans des pays d'accueil limitrophes comme le Tchad et l'Égypte, en raison notamment de coupes récentes dans les budgets de l'ONU, selon la cheffe de l'OIM.



De nombreux Soudanais fuient le conflit qui ravage leur pays. Crédit : InfoMigrants

A lire aussi

[La baisse des aides internationales risque de faire "perdre les fruits de nombreuses années d'investissement"](#)

Si certains réfugiés soudanais en Afrique du Nord souhaitent et peuvent rentrer chez eux, notamment à Khartoum, où l'OIM a rouvert son bureau à la faveur d'une "amélioration relative de la sécurité", le retour reste impossible au Darfour, toujours théâtre "de graves violations des droits humains".

Des violences généralisées

Entre trois et quatre millions d'étrangers "entrés illégalement" se trouvent en Libye, selon des affirmations des autorités libyennes datant de l'été. Un nombre largement supérieur à celui avancé par l'OIM qui estime qu'environ 858 000 migrants seraient présents sur le territoire libyen.

Passeurs et trafiquants ont profité du climat d'instabilité qui règne dans le pays depuis la chute et mort de l'ancien dictateur Mouammar Kadhafi en 2011 pour développer des réseaux clandestins. Dans le pays, les migrants sont bien souvent détenus dans des prisons officielles ou clandestines, où ils sont soumis [à toutes sortes de violences et d'exploitations](#).



Un migrant dans le centre de Zintan, en Libye. Crédit : DR

"Nous recevons régulièrement des témoignages de migrants enlevés, retenus contre rançon ou victimes de violences et d'agressions", souligne Amy Pope, évoquant leur "très grande vulnérabilité". Autant de violations des droits dont InfoMigrants se fait régulièrement l'écho.

[En novembre 2023, la rédaction d'InfoMigrants avait relayé les images - insoutenables - de trois hommes et deux femmes](#) violemment battus par des trafiquants d'êtres humains en Libye. Les victimes étaient détenues dans la ville de Bani Walid, à environ 200 km de Tripoli, et suppliaient qu'on leur vienne en aide.

Dans un rapport publié en juillet dernier, Médecins sans frontières (MSF) rappelait notamment que [la pratique de la torture était généralisée sur la route migratoire de la Méditerranée centrale](#), et en Libye en particulier.

La plupart des morts en Méditerranée étaient partis de Libye

La majorité des décès recensés en Méditerranée concernent des personnes parties de Libye, a également précisé la cheffe de l'OIM, évoquant plusieurs naufrages récents.

Au moins 61 corps de migrants ont été retrouvés au cours des deux dernières semaines sur la côte ouest de la capitale libyenne Tripoli, a indiqué le 11 octobre un centre médical libyen - dépendant du ministère de la Santé - dans un communiqué.

Mi-septembre, l'OIM [avait déclaré qu'au moins 50 personnes étaient mortes](#) après qu'un navire transportant 75 exilés soudanais a pris feu au large des côtes libyennes.

[Selon les chiffres de l'OIM](#), 1 300 personnes ont péri sur l'ensemble de la Méditerranée (dont 880 en Méditerranée centrale et 208 en Méditerranée orientale) depuis le début de l'année. Parmi eux, 73 enfants.